

## Deutsche José Carreras Leukämie-Stiftung und e.V. (DJCLS)

Name	<b>Deutsche José Carreras Leukämie-Stiftung e.V.</b>
Sitz	Elisabethstr. 23, 80796 München
Rechtsform	eingetragener, gemeinnütziger Verein
Gegründet	1995
Name	<b>Deutsche José Carreras Leukämie-Stiftung</b>
Rechtsform	gemeinnützige Stiftung
Gegründet	1997
Weltanschauung	politisch und religiös neutral
Unabhängige Organisationen	Deutschland, Spanien, Schweiz
Unser Ziel	<b><i>„Leukämie muss heilbar werden. Immer und bei jedem.“ (José Carreras)</i></b>
Aufgaben	Die Aufgaben des Deutsche José Carreras Leukämie-Stiftung e.V. und der Deutsche José Carreras Leukämie-Stiftung (beide Organisationen genannt DJCLS) sind aus dem Stiftungsziel des Stifters José Carreras (1988) abgeleitet.
Förderung	Die gemeinnützige Organisation fördert nationale und internationale Projekte gemeinnütziger Institutionen in den Bereichen Forschung und Wissenschaft, Infrastruktur, Soziales.
Forschung & Wissenschaft	Sie fördert zukunftsfähige Forschungsprojekte, die die Ursachen der Leukämie erforschen und eine verbesserte Behandlung ermöglichen. Dabei orientiert sich die Auswahl an Kriterien wie Qualität, medizinischer Bedarf und Nutzen. Ein hochkarätiger wissenschaftlicher Beirat prüft die Förderanträge und berät den Vorstand. Die ausgewählten Anträge beinhalten sowohl Grundlagenforschung als auch klinische Forschung.
Infrastrukturprojekte	Sie fördert die Versorgung von Leukämiepatienten, indem sie sogenannte Infrastrukturprojekte unterstützt. Dies können der Bau und die Einrichtung von Transplantationsstationen,

Forschungslaboren, Tageskliniken, Nachsorge- und Rehabilitationsstationen sowie familienorientierte Projekte wie Wohnungen für Angehörige und Eltern-Kind-Häuser sein.

### Soziale Projekte

Sie fördert soziale Projekte bei denen der Austausch und die Unterstützung von Patienten durch Angehörige sowie Freunde zur Bewältigung der schweren Erkrankung im Vordergrund stehen. Dies können beispielsweise Patiententreffen, das Waldpiraten-Camp und Sommercamps für Kinder sowie familienorientierte Rehabilitationsmaßnahmen sein.

---

### Was erreicht die DJCLS?

#### **Aktivitäten**

Seit Gründung hat die DJCLS über 1.400 Projekte gefördert: darunter sind 871 Forschungsprojekte, 66 Infrastruktur-Projekte, 495 soziale Projekte (Stand Oktober 2022).

### Spenden

Die Organisation erhält Spenden von 13.500 Förderkreismitgliedern, Groß- und Kleinspendern, Unternehmen, Erblässern und aufgrund von besonderen Anlässen wie Geburtstagen, Hochzeiten, Jahrestagen und Beerdigungen. Seit Gründung hat die DJCLS über 235 Millionen Euro Spenden eingenommen.

### Soziales Engagement

Die DJCLS darf auf ein großes Netzwerk von Unterstützern mit vielfältigen jährlichen Benefiz-Veranstaltungen und -Aktionen zählen. Dies können beispielsweise Sportveranstaltungen, Konzerte, Kuchenbasare und Pfandrückgaben bei Veranstaltungen sein.

### Botschafter & Freunde

Zahlreiche aktive Botschafter & Freunde – darunter nationale und internationale Stars – unterstützen José Carreras und die Organisation darin, auf die Bedeutung von Leukämie und den Kampf um Heilung aufmerksam zu machen und voranzubringen. Dies tun sie bei öffentlichen Auftritten, in sozialen Netzwerken, im Rahmen von Benefizveranstaltungen und mit Patientenbesuchen.

---

---

Mitarbeiter

Sieben feste Mitarbeiter in München.

José Carreras  
(Josep Carreras, katalanisch)

1987 erkrankte der spanische Startenor José Carreras an akuter lymphatischer Leukämie (ALL). Er ließ sich von dem späteren Medizin-Nobelpreisträger Edward Donnall Thomas am Fred-Hutchinson-Krebsforschungszentrum in Seattle/USA behandeln. Aufgrund einer damals neuen Art der Stammzelltransplantation konnte er geheilt werden. Aus Dankbarkeit für seine Heilung und, um Patienten mit Leukämie Hoffnung zu geben, gründete José Carreras 1988 die spanische Stiftung, *Fundación Internacional Josep Carreras para la lucha contra la leucemia* und sieben Jahre später den *Deutsche José Carreras Leukämie-Stiftung e. V.* mit Sitz in München. Am 22.12.1995 begann die deutsche Stiftungsgeschichte mit der 1. José Carreras Benefizgala in Leipzig, die das Erste Deutsche Fernsehen (ARD) live ausstrahlte. Die Drei Tenöre Plácido Domingo, José Carreras und Luciano Pavarotti singen erstmals gemeinsam „Stille Nacht, heilige Nacht“. Seitdem findet die José Carreras Gala jährlich statt.

---

Einnahmen

### **Finanzierung**

Die DJCLS finanziert ihre Aufgaben aus Spenden, Schenkungen und Erbschaften.

Jahresabschluss

Eine unabhängige Wirtschaftsprüfungsgesellschaft führt jährlich eine von der DJCLS freiwillig beauftragte Prüfung durch. Das Spendensiegel des Deutschen Zentral-Instituts für soziale Fragen (DZI) wird ebenfalls jährlich beantragt. Das Spendensiegel ist ein Gütesiegel, das gemeinnützigen Organisationen eine ordnungsgemäße Verwendung der anvertrauten Spenden bescheinigt.

### Vereinsvorstand & Mitglieder

### Organisation

Die Organe des Vereins sind der Vorstand und die Mitglieder des Vereins. Der Vereinsvorstand besteht aus zwei ehrenamtlichen

Mitgliedern mit José Carreras als Vorsitzenden. Der Verein hat insgesamt 14 ehrenamtliche Mitglieder.

### Stiftungsvorstand

Der Stiftungsvorstand besteht aus zwei ehrenamtlichen Mitgliedern. Er wird von einem Wissenschaftlichen Beirat beraten.

### Geschäftsführung

Geschäftsführerin der DJCLS, Dr. jur. Ulrike Serini-Knoll

---

### Kontakt zu uns

Presse- und Öffentlichkeitsarbeit  
Mail: [presse@carreras-stiftung.de](mailto:presse@carreras-stiftung.de)  
Tel. +49 89 27 29 04 0  
Fax: +49 89 27 29 04 44  
[www.carreras-stiftung.de](http://www.carreras-stiftung.de)

### Deutsche José Carreras Leukämie-Stiftung e.V.

Elisabethstr. 23, 80796 München  
Spendenkonto: Commerzbank AG München  
Kontonummer: 319 966 601, BLZ 700 800 00  
IBAN: DE96 7008 0000 0319 9666 01  
SWIFT-BIC: DRESDEFF700